



## 夏休みだからできる体験を ～無事故で楽しい夏休みに～

美山小学校長 佐久間 周一

4月からの4ヵ月間、子どもたちはいろいろな学習や行事に一生懸命取り組んでいました。また、保護者・地域の皆様には、学校の教育活動に対しご理解やご協力をいただきまして誠にありがとうございました。計画された教育活動も大きな事故もなく、有意義なものとすることができました。

さて、いよいよ子どもたちが待ちに待った夏休み（7月21日～8月24日）が始まります。夏休みは子どもたちにとって心と体が大きく成長する、1年間の中でとても大切な節目になる時期です。ぜひ、休み明けには「今年の夏休みは〇〇をやったよ。」と目を輝かせて話すことができるようにしてほしいと思います。



そのためにも、夏休みが単に「学校に行かなくてよい日」ではなく、「〇〇をする日」「〇〇ができる日」にさせていただけるようお子さんと計画していただければと思います。たとえば「自由研究をする日」「家族と一緒に過ごす日」「読書をする日」「一日中勉強する日」「家族の手伝いをたくさんする日」などの計画を立ててほしいと思います。

日頃は、時間に追われて慌ただしい生活を送っています。そこで時間を贅沢に使って、夏休みだからできる体験をしてほしいと思います。また、夏休み中さまざまな地域行事や育成会行事があると聞いています。積極的に地域の行事に参加し、郷土愛や地域の方とのかかわりを一層深めてほしいと思います。

夏休み明けの8月25日には児童全員が元気な姿で登校してくれることを願っています。交通事故・水難事故などにあわないよう事前指導をして夏休みを迎えさせたいと思います。保護者・地域の皆様、そして、子どもの安全見守り隊の皆様方からも子ども達に一声かけてくださるようお願いいたします。無事故で楽しい夏休みになることを心から願っています。

### メディアチェックデー（0のつく日）

6月の集計記録から

- チャレンジしたコースで多かったもの
  - ・夕食の時だけノーメディア 42%
  - ・メディアを1日1時間まで 25%
- チャレンジして達成した割合
  - ・よく守ることができた 78%
- ノーメディアに挑戦することで増えたこと
  - ・家の手伝い 22%
  - ・読書 16%
  - ・家族の団らん 14%

保護者の皆様からは「お手伝いの時間が多くなった。これからは読書をする時間も増やしてほしい。」という声が寄せられています。

今後もご家族の皆様のご協力をいただきながら、メディアチェックの取り組みを進めていきたいと思っています。

今回の結果を受け、まずは、「チャレンジ達成率100%」を合い言葉にしたいと思います。

### =交通安全協会美山分会の皆様= ありがとうございました

6月21日（日）に学校の北坂にあるカーブミラーを交換していただきました。また、登下校道路を示す立て看板を2カ所（学校下と館入り口）設置していただきました。通学路の安全確保と運転手への啓発をしていただいた子ども達はこれからも交通事故に遭わないで登下校してくれると思います。



分会長の小石澤さんを始め、役員の皆様方のご厚意に感謝申し上げます。

子どもたちの活動の様子をホームページで紹介しています。ぜひ、ご覧いただきたいと思います。

携帯電話でも見ることができます。下のURLへのアクセスやQRコードの読み取りによって、ホームページを見ることができます。

【7/13現在のアクセス数 5714】



美山小学校 学校ホームページ  
[http://www.tamura.gr.fks.ed.jp/?page\\_id=61](http://www.tamura.gr.fks.ed.jp/?page_id=61)

◇ ついて行かない、乗らない、大声を出す、すぐ逃げる、知らせる ◇  
「 いか の お す し 」

6月12日（金）に「防犯教室」が行われました。田村警察署の柳橋様と佐藤様、瀬川駐在所の中川様、スクールサポーターの國分様、少年補導員の安瀬様を講師にお招きして、不審な人に声をかけられた時の応答の仕方（「いかのおすし」）など、実際の場面での対応についてご指導いただきました。美山小学校の子ども達が毎日楽しく過ごせるよう、教職員一同、防犯に一丸となって努めてまいりたいと思います。



不審者には距離を置

◇ 奉仕作業へのご協力 ありがとうございます。◇



6月14日の奉仕作業にご協力いただきありがとうございます。同窓会の方々には樹木の剪定をお世話になりました。おかげさまで、校舎周辺がきれいになり、子どもたちはよい環境のもと学習に励むことができます。本当にありがとうございます

◇ 交通ルールを守って！交通教室 ◇

6月25日（木）に交通教室がありました。田村自動車学校のご協力により安全な歩行の仕方や自転車の正しい乗り方について学習しました。自転車の点検の仕方（「ブタハシャベル」）も教わり、実際に点検することができました。また、トラックの運転席に乗せてもらい、車の「死角」の危険性について体験しました。



夏休みは、自転車に乗る機会も増えることが予想されます。乗る前に自転車を点検し、交通ルールを守って、安全に乗ってほしいと思います。

※ 点検の仕方「ブレーキ タイヤ ハンドル <sup>シャ</sup>車体（サドル・反射材・ライト）ベル

◇ 関西フィルハーモニー・ワークショップ ◇



7月10日（金）に関西フィルハーモニーの方4名が来校し、10月に行われるコンサートの事前学習（ワークショップ）を行いました。

1・2年は「あんたがたどこさ」を打楽器と歌で演奏し、3・4年は、「花火」「秋の静けさ」を打楽器で表現しました。初めて見る楽器に驚きながらも楽しんで演奏していました。5・6年は「ソーラン節」を演奏しました。曲に合うリズムを創作して、いろいろな打楽器で演奏しました。最後には、それらの演奏を合わせて、一つの曲に創り上げました。10月のコンサートには、60人を越える団員の方がいらして、すばらしい演奏を聴かせてくださいます。子どもたちは楽しみにしています。保護者・地域の皆様にも、改めてご案内をさし上げますので、ぜひおいでください。

【今後の行事予定】

7月22日（水）

30日（木）・31日（金）

18日（火）

21日（金）

23日（日）

7月21日（火）～8月24日（月） 夏季休業

市小学校水泳大会4・5・6年生参加（船引小）

市小学校サマースクール5年生参加（船引小）

小学校音楽祭りハーサル 3・4年（市文化センター）

小学校音楽祭 3・4年（市文化センター）

P T A奉仕作業、資源回収